

Agradecimientos

Este trabajo no podría haberse realizado sin la colaboración y el apoyo prestados por un gran número de personas.

Queremos agradecer a Alberto Martín, colaborador habitual de nuestro equipo y compañero en diversos trabajos, su ayuda y la información facilitada. Con Pilar Mano y Enrique Sacristán compartimos muchas horas de ordenador y algunas noches de vigilia durante la elaboración de los materiales. Carlos Fuentes nos prestó su asesoramiento en temas geográficos.

Buena parte de la información la hemos podido obtener gracias a las facilidades dadas por el personal de la estación de RENFE de Soria y los servicios centrales de Madrid, así como a los datos proporcionados por los funcionarios de las diferentes delegaciones de Agricultura de las provincias de Burgos y Soria, y de la Consejería de Agricultura de La Rioja y por los veterinarios de la zona.

Especialmente queremos destacar la atención y paciencia de los ganaderos, que siempre estuvieron dispuestos a responder a nuestras preguntas y a admitirnos en su entorno. Salvador Escribano, vinculado familiarmente a los ganaderos trasterminantes de La Cueva de Agreda, proporcionó datos inestimables sobre la comarca.

A todos, nuestro más sincero agradecimiento.